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Protokoll zur Jahreshauptversammlung 2024 des TV Laboe 

Datum:   Freitag, 03.05.2024 

Beginn der Sitzung:  19:11 Uhr 

Ende der Sitzung:   21:22 Uhr 

Anwesende des Vorstandes: 

Kai-Uwe Dörr, Franziska Kullig, Johanna Süß 

Anwesende des erweiterten Vorstandes: 

Christine Heim, Monika Rohlfsen, Kaija Maus, Jessica Löllmann 

Anwesende Ehrenmitglieder: 

Karin Schäfer, Karl-Christian Fleischfresser, Jürgen Schwarz, Eckhard Roespel 

Anwesende Mitglieder: 

40 Damen und Herren nach Teilnehmerliste 

  2 Gäste 

➔ 40 stimmberechtigte Mitglieder 

Anwesende geladene Gäste: 

Heiko Voß (Bürgermeister), Susanne Biermann (Leitung Jugendfreizeitzentrum), 

Melanie Baudach (Gemeindevertretung Laboe), Maren Biewald (Förderverein 

Hallenbad Laboe e.V.) 
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Zu Punkt 1: Eröffnung und Begrüßung 

Der 1. Vorsitzende Kai-Uwe Dörr eröffnet die Jahreshauptversammlung 2024 und 

heißt alle Sportlerinnen und Sportler, Mitglieder sowie alle Anwesenden herzlich 

willkommen im Vereinsheim des TV Laboe, insbesondere die Ehrenmitglieder Karin 

Schäfer, Karl-Christian Fleischfresser, Jürgen Schwarz und Eckhard Roespel.  

Zudem begrüßt er die geladenen Gäste Herrn Voß, Frau Biewaldt, Frau Baudach und 

Frau Biermann. 

 

Vor dem Übergehen zur Tagesordnung bittet Kai-Uwe alle Anwesenden, sich zu 

erheben und der im letzten Jahr verstorbenen Vereinsmitglieder zu gedenken. 

 

Zu Punkt 2: Bekanntgabe der fristgemäß gestellten Anträge 

Kai-Uwe Dörr stellt fest, dass ausreichend Mitglieder für die Beschlussfähigkeit der 

Sitzung anwesend sind, die erforderlichen Fristen eingehalten wurden und die 

Einladung gemäß der Satzung ordnungsgemäß erfolgte. Es liegen drei Anträge vor, 

die fristgerecht eingereicht wurden: 

 

➔ - Antrag 11.1: Einstellung einer freien Rücklage 

➔ - Antrag 11.2: Einstellung einer zweckgebundenen Rücklage 

➔ - Antrag 11.3: Erhöhung der Mitgliedsbeiträge in Höhe von 1,00 € pro Monat 
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Zu Punkt 3: Ehrungen 

In Anerkennung unserer langen und traditionsreichen Geschichte möchten wir nun 

die folgenden Mitgliedschaften ehren: 

20 Jahre Mitgliedschaft: 

Alma Luise Weber, Henriette Kohn, Jannik Ole Voß, Jens Weber, Marcus Ulrich, 

Michaela Weber, Stine Jahn, Svenja Voß, Talea Sophie Weber, Tilda Marie Weber 

30 Jahre Mitgliedschaft: 
Alexandra Schnoor, Petra Jasch 

40 Jahre Mitgliedschaft: 

Klaus Böge, Sönke Artkämper, Thomas Möller 

50 Jahre Mitgliedschaft: 

Andeas Sindt, Dieter Danke, Ute Danke 

 

Zusätzliche Ehrungen: 

Im Rahmen dieser Versammlung ist es Kai-Uwe eine besondere Ehre, das Ehepaar 

Elke und Ronald Hansen für ihr außergewöhnliches Engagement und ihre 

langjährige Unterstützung im Verein zu ehren. 

„Liebe Elke, lieber Ronald, der Vorstand möchte sich heute bei euch Beiden herzlich 

für euer Engagement im Verein und speziell für euer Engagement auf dem Sportplatz 

bedanken. Ihr bietet sportliche Betätigung im Bereich der Leichtathletik vom Mai bis 

September, bei Wind und Wetter an. Dabei unterstützen euch auch unter anderen 

eure Jungs. Auch dafür großen Dank an Robin und Marvin. Ihr trainiert in der Saison 

rund 100 Kinder in der Altersspanne von 4 - 11 Jahren. Dabei kann das Trainieren 

dann auch mal gerne einen spielerischen Charakter haben. Im letzten Jahr habt ihr 

auch noch eine Eltern-Kind-Gruppe auf dem Sportplatz ins Leben gerufen, in der 

Kinder von 2-6 Jahren mit ihren Eltern ganzjährig Sport treiben können. Neben dem 

sportlichen Engagement seid ihr immer bei der Pflege des Platzes und der 

Leichtathletikanlagen aktiv dabei, auch außerhalb von geplanten Arbeitseinsätzen. 

Die Pflege der Anlagen auf dem Sportplatz läuft momentan sehr schleppend, aber 

bald werden wir neue Verträge haben und durch die Gemeinde benötigtes Gerät 

bekommen. Der Bauhof kommt auch an seine Grenzen. Ich kann euch nur bitten, 
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haltet noch ein wenig durch. Neben den ganzen Aktivitäten kümmert ihr euch 

zusätzlich um die eigene Fortbildung, bringt immer wieder neue Impulse in eure 

sportliche Tätigkeit auf dem Sportplatz oder Du, Elke, in der Du-kannst-das-Gruppe, 

welche montags stattfindet. Noch einmal, herzlichen Dank für euren Einsatz“ 

 

Sportabzeichen 

Wolfgang Jahn, Werner Scheffler und Monika Rohlfsen haben sich durch ihre 

sportlichen Leistungen ausgezeichnet und das Sportabzeichen erfolgreich erworben. 

Dieses sportliche Engagement und die erzielten Leistungen sind ein tolles Beispiel 

für den Einsatz und die Motivation unserer Mitglieder im Verein. Wir gratulieren ihnen 

herzlich zu dieser beeindruckenden Leistung und freuen uns über ihr Engagement im 

Bereich des Breitensports. 

 

Zu Punkt 4: Jahresbericht des Vorstandes 

Kai-Uwe ergreift das Wort und blickt auf das vergangene Jahr zurück: 

„Bevor ich mit dem Rückblick beginne, möchte ich mich im Namen des Vorstandes 

wieder bei allen bedanken, die sich in unserem Turnverein engagieren und damit 

unsere vielfältigen Aktivitäten erst möglich machen. Wir bedanken uns bei all 

unseren Übungsleiterinnen, Übungsleitern und Helfern und Helferinnen. Genauso 

möchten wir wieder all unseren aktiven und passiven Mitgliedern danken. Gerade 

unseren passiven Mitgliedern möchte ich unseren besonderen Dank für ihre Treue 

zum Verein ausdrücken. Natürlich möchte ich mich auch wieder bei den Mitgliedern 

unseres Vorstandes für ihr Engagement und für ihre Arbeit bedanken. Unser Dank 

gilt auch den Unterstützern des TV Laboe, ohne Ihre Spenden wäre das eine oder 

andere nicht möglich gewesen. Ein Verein ohne die vielen Sportbegeisterten und 

Sporttreibenden Mitglieder macht wenig Sinn, ein Verein ohne die vielen engagierten 

Übungsleiterinnen, Übungsleiter, Helferinnen und Helfer, ein Verein ohne die vielen 

ehrenamtlich Tätigen kann nicht existieren. Daher nochmal vielen Dank und 

Anerkennung für die geleistete Arbeit und für das eingebrachte Engagement. Nun ein 

kurzer Überblick über unsere Mitgliedszahlen Im letzten Jahr hatten wir 161 

Kündigungen und 146 Neueintritte. Die Kündigungen blieben unter der 
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Kündigungszahl aus dem Jahr 2022. Zu Beginn dieses Jahres hatten wir 1329 

Mitglieder, dass ist ein leichter Rückgang um 15 Mitglieder gegenüber der 

Mitgliederzahl Anfang 2023. Insgesamt können wir mit der Mitgliederzahl zufrieden 

sein. Das Thema Mitgliedergewinnung wird uns auch dieses Jahr wieder 

beschäftigen. Was hat uns im letzten Jahr bewegt bzw. beschäftigt. Seit 2018 gilt die 

Datenschutzgrundverordnung. Wir haben lange gekämpft, um alle aus der 

Verordnung resultierenden Vorgaben zu erfüllen. Nun müssen wir uns geschlagen 

geben. Die Stelle einer bzw. eines Datenschutzbeauftragten konnten wir nicht 

besetzten. Wir haben jetzt einen externen Dienstleister herangezogen, dieser erledigt 

seine Arbeit allerdings nicht kostenlos. Die Stelle einer 

Integrationsbeauftragten/eines Integrationsbeauftragten ist leider auch vakant, hier 

benötigen wir dringend wieder Unterstützung in der ehrenamtlichen Tätigkeit. 

Integration ist und bleibt ein wichtiges gesellschaftliches Thema und Sport ist hier ein 

wichtiges Mittel, Integration für ältere und junge Menschen umzusetzen. Auf der 

Mitgliederversammlung im letzten Jahr haben wir eine neue Satzung beschlossen. 

Diese Satzung ist vom Amtsgericht und vom Finanzamt geprüft worden und ist im 

Vereinsregister eingetragen. Aktuell ist der Vorstand dabei, die aus der neuen 

Satzung hervorgehenden Ordnungen und Anlagen zu erstellen. Im letzten Jahr 

wurden die Verträge zur Nutzung des Stosch-Sportplatzgeländes durch unseren 

Vorstand aufgekündigt. Die Hauptgründe dafür waren Differenzen bei der Verteilung 

der durch die Gemeinde zur Verfügung gestellten Haushaltsmittel und die Pflege der 

hauptsächlich durch den TVL genutzten Sportanlagen durch den VFR Laboe. Derzeit 

werden neue Vereinbarungen erarbeitet und wohl auch zeitnah abgeschlossen. Bis 

es neue Vereinbarungen gibt, wird der Bauhof bei der Pflege unserer Sportanlagen 

unterstützen. Zu guter Letzt, die Thematik einer Schwimmhalle in Laboe beschäftigte 

uns auch im letzten Jahr. Dem Engagement unserer Schwimmwartin Manuela und 

ihrem Team ist es zu verdanken, dass wir zumindest für einen Teil unserer 

Schwimmsparte die Möglichkeit geben konnten und können, im Hörnbad zu 

schwimmen. Leider können wir damit längst nicht den Bedarf decken. Wir haben 

aber die Hoffnung auf eine Schwimmhalle in Laboe noch nicht aufgegeben. Zum 

aktuellen Sachstand Schwimmhalle in Laboe können vielleicht unser Bürgermeister 
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und Maren Biewald vom Förderverein Hallenbad Laboe e.V. einen kurzen Sachstand 

geben. Beim Förderverein Hallenbad Laboe e.V., namentlich bei dir liebe Maren, 

möchten wir uns hier noch einmal ganz herzlich für die finanzielle Unterstützung, die 

wir von euch bekommen haben, bedanken. Aber es gab im letzten Jahr natürlich 

auch wieder viele großartige Aktivitäten, mit sportlichen Erfolgen und viel Spaß. Zu 

den Veranstaltungen und Ereignissen wird unsere Sportwartin Svenja Roespel noch 

einen ausführlichen Rückblick geben. Zur Haushaltslage wird unsere Kassenwartin 

Johanna Süss beim nächsten Tagesordnungspunkt vortragen. Damit will ich den 

Jahresrückblick auf das Jahr 2023 abschließen. Die Termine für das Jahr 2024 

werden wir auf der Homepage bekanntgeben. Ich danke euch für die 

Aufmerksamkeit und schließe den Jahresbericht 2023.“ 

 

Zu Punkt 5: Kassenbericht 2023/Haushaltsplan 

Johanna Süß präsentiert den Kassenbericht für das Jahr 2023 (siehe Anhang). Die 

Kassenprüfung erfolgte durch die Kassenprüfer am 06.04.2024. Der Haushaltsplan 

kann bei der Kassenwartin eingesehen werden. Neben den Vereinskonten besteht 

auch ein Barbestand. Weiterhin verwaltet der TVL das Instandhaltungskontodes  

Beeke-Sellmer-Hauses, in das durch den TVL, die Gemeindebücherei und die VHS 

Laboe eingezahlt wird. Dieses Konto gehört nicht zum Vereinsvermögen. Johanna 

möchte den großzügigen Spendern ausdrücklich danken, insbesondere der 

Schwimmallianz und dem Marinebund. 

 

Zu Punkt 6: Bericht der Kassenprüfer*innen 

Am 06.04.2024 fand die Kassenprüfung durch Dr. Volker Helm und Ingrid Moscheik 

statt. Die Salden der Buchführung stimmen mit den Eintragungen überein. Die 

Belege wurden stichprobenartig geprüft und es ergaben sich keine Beanstandungen. 

Auch die Prüfung und Abrechnung der Mitgliederbeiträge verliefen ohne 

Beanstandungen. Die Kassenführung wurde sehr ordentlich durchgeführt. Die 

Buchführung und der Jahresabschluss entsprechen den Grundsätzen der Satzung. 
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Zu Punkt 7: Berichte der Fachwarte 

Im Namen der abwesenden Sportwartin Svenja Roespel verliest unsere 

2. Vorsitzende Franziska Kullig den Spartenbericht und möchte zunächst auf 

allgemeine Aktionen, Veranstaltungen und Erfolge eingehen: 

„Im vergangenen Jahr gab es zahlreiche bemerkenswerte Ereignisse und Aktivitäten 

in unserem Verein. Wir starteten mit einem erfolgreichen Erste-Hilfe-Kurs, an dem 

rund 22 Teilnehmerinnen und Teilnehmer teilnahmen, um wichtige lebensrettende 

Fähigkeiten zu erlernen. Am 6. Mai 2023 haben wir gemeinsam unsere 

Leichtathletikanlage auf Vordermann gebracht, um optimale Trainingsbedingungen 

für unsere Athletinnen und Athleten zu gewährleisten. 

 

Eine herausragende Initiative war die Sommerchallenge, organisiert von Kaija Maus, 

Juliane Losch und Michelle Erdmann. Diese Challenge motivierte und begeisterte 

viele Mitglieder und trug maßgeblich zur Förderung des Teamgeistes bei. 

Wir haben außerdem neue Übungsleiterinnen und Übungsleiter sowie 

Kampfrichterinnen und Kampfrichter ausgebildet, um unser Trainingsangebot zu 

erweitern und qualitativ hochwertige Veranstaltungen zu ermöglichen. In unserem 

Schwimmbereich konnten wir drei neue Schwimmtrainer*innen  begrüßen, die unser 

Team bereichern. 

 

Dank der großzügigen Spende in Höhe von 500,00 € der Kieler Volksbank, die 

Michelle Erdmann durch ihre Teilnahme an einem 5,5 km Lauf erlief, konnten wir 

unsere Turnsparte unterstützen und weiterentwickeln. Ein weiteres Highlight war der 

Charity-Lauf der Initiative "Kein Kind ohne Sport", an dem rund 53 Teilnehmer im 

Alter von 2 bis 80 Jahren insgesamt 183 km erliefen. Am 9. September 2023 fand 

unser Sommerfest im Kurpark statt, das in Zusammenarbeit mit der Flüchtlingshilfe 

organisiert wurde. Hier wurden die Siegerinnen und Sieger der Sommerchallenge 

geehrt und wir konnten gemeinsam feiern. 
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In unserem Verein haben wir in letzter Zeit eine Vielzahl neuer Sportangebote 

eingeführt, die das Interesse und die Teilnahme unserer Mitglieder weiter steigern. 

Dazu zählen Kurse wie "Pump it up", bei dem intensives Krafttraining mit Musik 

kombiniert wird, um die Fitness zu steigern und die Muskeln zu stärken. Ebenso 

beliebt ist unser "Cardio Kick"-Kurs, der Cardio-Übungen mit Kickbox-Elementen 

verbindet und eine großartige Möglichkeit bietet, Stress abzubauen und die Ausdauer 

zu verbessern. Darüber hinaus bieten wir auch spezielle Gymnastikkurse für Herren 

über 50 Jahre an, die darauf abzielen, Beweglichkeit, Koordination und Kraft gezielt 

zu fördern und dabei auf die Bedürfnisse dieser Altersgruppe einzugehen. Diese 

neuen Sportangebote erweitern unser Programm und bieten unseren Mitgliedern die 

Möglichkeit, ihren individuellen Fitnesszielen näherzukommen und gleichzeitig Spaß 

an der Bewegung in einer motivierenden Gruppenatmosphäre zu haben. 

 

Wir möchten Ihnen nun einige unserer beeindruckenden sportlichen Erfolge 

vorstellen, wie zum Beispiel im Bereich Handball: 

 

Lilly Behrens, eine Spielerin unserer Landesauswahl, hat sich erfolgreich für die 

Sichtung des Deutschen Handballbundes für die Nationalmannschaft U15 qualifiziert. 

 

Enna Lubitz hat sich ebenfalls für die Regionalauswahl am 

Landesleistungsstützpunkt qualifiziert und damit einen wichtigen Meilenstein erreicht. 

 

Jönna Wieck und Nike Hamann haben zu Beginn des Jahres die Qualifikation für den 

Endkader der Regionalauswahl geschafft und konnten dort auch erfolgreich punkten. 

 

Unsere C-Jugend war zu Jahresbeginn sehr erfolgreich und stand mit sieben Siegen 

und einer Niederlage an der Spitze der Tabelle. Am 25.03.23 holten sie sich mit 

weiteren starken Leistungen die Meisterschaft. 
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Diese Erfolge spiegeln den Fleiß, das Engagement und das Talent unserer 

Spielerinnen wider. Wir sind sehr stolz auf ihre Leistungen und ihren Erfolg im 

Handball. Die großartigen Leistungen unserer Mannschaften wurden gebührend 

gewürdigt: Die Jugendwartin des Kreishandballverbandes Plön, Ann-Kathrin Lass, 

ehrte die Mannschaft und ermöglichte ihnen die Ehre, Rune Dahmke bei einem Meet 

& Greet kennenzulernen. 

 

Die weibliche B-Jugend hat sich erfolgreich für die SH-Liga qualifiziert, während die 

weibliche C-Jugend die Saison mit der Teilnahme am internationalen Sonderjyske 

Handball Cup abschloss, bei dem sie gegen schwedische, dänische und 

niederländische Mannschaften antraten. Darüber hinaus nahmen beide 

Mannschaften an dem Kleeblattturnier in Wellsee teil. 

 

Ein besonderes Engagement zeigten Lilly Behrens und Ida Berlin als 

Jugendschiedsrichterinnen, wofür sie den Handballverband SH bei den 

Ostdeutschen Meisterschaften vertreten durften. Des Weiteren ist der TV Laboe 

durch Ann-Kathrin Lass als Referentin für Kinderschutz und Gewaltprävention im 

Handballverband SH sehr aktiv. 

 

An dieser Stelle möchten wir einen großen Dank an Holger Schmidt aussprechen für 

seine hervorragende Arbeit als Handballobmann in den zurückliegenden Jahren. 

 

Auch unsere Turnerinnen feierten im letzten Jahr tolle Erfolge. 

Wir sind im Januar 2023 mit dem Athletik-WK gestartet, bei dem es immer die sehr 

beliebten Pokale gibt und haben danach unsere Vereinsmeisterschaften im Februrar 

durchgeführt. Bei den Kreis-Mannschaftsmeisterschaften in Raisdorf im März wurden 

wir erfolgreichster Verein im Kreis Plön und fuhren mit 3x Gold und 1x Silber nach 

Hause! Am 02.04.23 bei den Landes-Mannschaftsmeisterschaften in Tornesch holte 

die Plön-Mannschaft mit Turnerinnen des TVLs die Bronze-Medaille. Bei den Kreis-

Einzelmeisterschaften im Juni konnte der TVL wiederum mit 4x Gold, 3x Silber und 

1x Bronze glänzen und so qualifizierten sich vier Turnerinnen für die Landes-
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Einzelmeisterschaften. Am Kreis-Turnwettkampf und an den Liga-Wettkämpfen (mit 

zwei Mannschaften) haben wir erfolgreich teilgenommen. Drei Kampfrichter*innen 

und drei Übungsleiter-Assistent*innen wurden ausgebildet, über die langen 

Sommerferien wurde eine Sommer-Challenge durchgeführt und am Ende der Ferien 

gab es das 2.Trainingslager mit Übernachtung in der Turnhalle. Für unseren neuen 

"Kleinen" fand dann noch der Kreis-Küken-Wettkampf in unserer Jenner-Arp-

Sporthalle statt und das Schauturnen konnte endlich wieder in gewohnter Form und 

Größe durchgeführt werden. 

 

Nun ein kurzer Bericht über unsere Kinderleichtathletik: 

 

Unsere Kinderleichtathletik fand von Mai bis September statt und richtete sich an 

Kinder der Jahrgänge 2013 bis 2019. In dieser Saison haben insgesamt 100 Kinder 

an den Trainingseinheiten auf dem Sportplatz teilgenommen. Für alle Kinder ab 6 

Jahren bestand die Möglichkeit, das Sportabzeichen zu erlangen. Leider konnten 

einige Kinder das Sportabzeichen nicht erreichen, da sie kein Schwimmabzeichen 

vorweisen konnten, was eine der Voraussetzungen für das deutsche Sportabzeichen 

ist. Zum Saisonabschluss im September nahmen 50 Kinder teil. Sie erhielten 

Medaillen und Geschenke, die großzügigerweise von der Sparkasse und dem 

Deutschen Marinebund e.V. gespendet wurden. An dieser Stelle möchten wir uns 

herzlich dafür bedanken. 

 

In diesem Jahr starten wir unsere Kinderleichtathletik am Montag, den 6. Mai, ab 17 

Uhr mit zwei Gruppen für Kinder vom Jahrgang 2020 bis zum Abschluss der 

Grundschule. 

 

Apropos Schwimmabzeichen, was war denn bei den Schwimmern los: Das 

Trainerteam TV Laboe Schwimmen freut sich über 142 meist aktive Schwimmer. 

Trotz eines erheblichen Mehraufwandes und diverser Schwierigkeiten bezüglich der 

Organisation der Schwimmgruppen, ist es uns gelungen auch weiterhin vielen 

Kindern das Schwimmen zu ermöglichen und Schwimmabzeichen zu erwerben. 
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Die Hürden, die wir als Trainerteam im Hörnbad überwinden müssen, sind nicht nur 

längere Anfahrzeiten, endlose Wartelisten etc., sondern insbesondere die fehlenden 

freien Schwimmplätze aufgrund von notwendigen Gruppenwechsel, zum Beispiel 

vom Lehrbecken ins Tiefwasser. Angesichts begrenzter Kapazitäten ist es uns fast 

unmöglich Kinder oder Jugendliche, die anderweitig schon Schwimmabzeichen 

erworben haben, zusätzlich aufzunehmen. Diese erheblichen Erschwernisse haben 

zur Folge, dass wir insgesamt immer weniger Kinder mit einer höheren 

Schwimmausbildung, z.B. das Gold-Abzeichen, ausbilden können, ganz zu 

schweigen von so wichtigen Angeboten, wie die der Wassergewöhnung. 

 

Im Großen und Ganzen kann man mal wieder sagen, dass ein erfolgreiches 

sportliches Jahr hinter uns liegt. Um in diesem schon laufenden Jahr weiterhin so 

tolle Erfolge feiern zu können, benötigen wir natürlich viel Unterstützung und neue 

Trainer*innen und Übungsleiter*innen. 

Zum Beispiel die Eltern-Kind-Sportgruppe: Ein idealer Einstieg für alle Kinder ab 3 

Jahren mit Begleitung, die sich spielerisch ausprobieren im laufen, rennen, springen, 

hüpfen, werfen... natürlich mit Spaß, Lied und Spiel. Oder auch die Kindertobestunde 

im Gymnastikraum. Sport ist nicht nur für die körperliche Fitness für Groß und Klein 

sehr wichtig, sondern unterstützt den Abbau von Stresshormonen. Wer leidet 

heutzutage nicht unter Stress. Mit unserem Sportprogram bieten wir viele 

Möglichkeiten sich körperlich auszupowern und uns fit zu halten. Zusätzlich fanden 

unsere drei größten Veranstaltungen des Vereines statt: Faschingsturnen, 

Laternelaufen und Schauturnen. Alle drei Veranstaltungen waren ein voller Erfolg. 

 

Eines kann man festhalten: Corona hat uns unser Schauturnen nicht kaputt gemacht. 

Ganz im Gegenteil. Jeder hat es genossen, bei gemütlicher Atmosphäre einen 

Kaffee und ein Stück Kuchen zu verzehren und zu sehen, was für tolle Auftritte 

vorbereitet wurden. Auch das Faschingsturnen ist nicht mehr wegzudenken. Bei 

cooler Musik konnte in schönen Kostümen zwei Stunden lang getobt, getanzt und 

gelacht werden. Alle Helfer waren begeistert, wie viele Menschen es zu uns in die 
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Halle geschafft haben. Auch um neue Mitglieder zu werben, sind solche 

Veranstaltungen ein Muss. 

 

In Zusammenarbeit mit der Jugendfeuerwehr und dem DRK-Kindergarten Laboe 

haben wie den Probsteierplatz am 10. November 2023 trotz schlechtem Wetter prall 

gefüllt. Beim Laternelaufen konnte man sich nach einem Marsch durchs Dorf eine 

warme Grillwurst und einen Glühwein oder auch Kinderpunsch abholen. Es ist 

einfach Wahnsinn, was trotz schlechten Wetters mit guter Laune und toller 

Teamarbeit möglich ist. Auf diesem Wege möchte ich mich persönlich bei allen 

Helfern und Helferinnen bedanken, die uns dieses Jahr tatkräftig unter die Arme 

gegriffen haben. Diese Veranstaltungen organisieren sich nicht von selbst und aus 

eigener Erfahrung weiß ich, wie viel Arbeit dahintersteckt. Viele von uns haben 

neben dem Trainerdasein noch eine Vorstandsrolle und dann noch eine 

Veranstaltung zu organisieren ist viel Verantwortung. Wir dürfen alle nicht vergessen, 

dass es ein Ehrenamt ist und wir das alle neben unserem Alltag meistern. Daher 

noch einmal einen großen Dank auch an alle Trainer*innen und Übungsleiter*innen 

für eurer Engagement. 

Definition von Engagement: Gefühl des Verpflichtetseins zu etwas bzw. und was ich 

persönlich viel schöner finde Einsatz aus Verbundenheit. 

Also lasst uns auch die nächsten Jahre noch verbunden sein und großartiges 

erschaffen.“ 

 

Integration und Kinderschutz: 

Die Berichte zur Integration und zum Kinderschutz wurden während der 

Versammlung präsentiert und enthalten Informationen über unsere Bemühungen und 

Erfolge in diesen wichtigen Bereichen. Sie stehen allen Interessierten zur Verfügung 

und sind in der Pressemappe enthalten. Bei Bedarf können Sie sich gerne näher 

über unsere integrativen Aktivitäten informieren, indem Sie auf diese Berichte 

zurückgreifen. 
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Zu Punkt 8: Aussprache 

Kai-Uwe erkundigt sich, ob jemand aus der Versammlung oder dem Vorstand 

Anmerkungen, Ergänzungen oder Fragen hat. Er stellt fest, dass keine Fragen oder 

Anmerkungen vorliegen. 

 

Kai-Uwe betont die Bedeutung jeder Form von Hilfe bei unseren Sportaktionen. 

Ohne ehrenamtliche Unterstützung kann ein Verein nicht bestehen. Kai-Uwe ruft 

daher alle dazu auf, sich gerne zu engagieren und aktiv mitzuwirken. 

 

Der Vorstand bittet die Mitglieder, Änderungen oder Neuanschaffungen von E-Mail-

Adressen sowie sonstige Adressänderungen umgehend mitzuteilen. 

 

Es liegen keine weiteren Beiträge vor. 

 

Zu Punkt 9: Entlastung des Vorstandes 

Die 2. Kassenprüferin Ingrid Moscheik ruft auf zur Abstimmung zur Entlastung des 

Vorstandes. 

➔ 35 einstimmig, bei 5 Enthaltungen des Vorstandes 
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Zu Punkt 10: Wahlen/Neuwahlen 

Kai-Uwe Dörr ergreift das Wort und führt die Abstimmung per Handzeichen von allen 

Anwesenden durch. 

10.1 Kassenwart/Kassenwartin (Neuwahl) 

Bente Lantau 

➔ 39 einstimmig, bei 1 Enthaltung 

10.2 Sportwart/Sportwartin (Wiederwahl) 

  Svenja Roespel (in Abwesenheit gewählt) 

➔ 39 einstimmig, bei 1 Enthaltung 

10.3 Frauenwartin (Wiederwahl) 

Monika Rohlfsen 

➔ 40 einstimmig, bei 1 Enthaltung 

10.4 Tanzwart/Tanzwartin (Neuwahl) 

➔ kein Vorschlag, keine Meldung 

10.5 Turnwart (Neuwahl) 

Robin Hansen 

➔ 40 einstimmig, bei1 Enthaltung 

10.6 Turnwartin (Wiederwahl) 

Christine Heim 

➔ 40 einstimmig, bei 1 Enthaltung 

10.7 Schwimmwart/Schwimmwartin (Wiederwahl) 

Manuela Fischer-Störmer 

➔ 40 einstimmig, bei 1 Enthaltung 

10.8 Handballobmann/Handballobfrau (Neuwahl) 

Christoph Berlin 

➔ 40 einstimmig, bei 1 Enthaltung 

10.9 Kinderschutzbeauftragte/r (Neuwahl) 
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  Laura Hansen 

➔ 40 einstimmig, bei 1 Enthaltung 

 

Ingrid Moscheik teilt mit, dass sie künftig nicht mehr als 2. Kassenprüferin zur 

Verfügung steht. Es wird ein Antrag gestellt, um kommissarisch eine/n neue/n 

2. Kassenprüfer*in zu wählen. Kai-Uwe fragt, ob sich jemand für diese Position zur 

Verfügung stellen würde und bittet um eine kommissarische Abstimmung. 

Dagmar Voß erklärt sich bereit, für die Wahl als Kandidatin zur Verfügung zu stehen. 

➔ 40 einstimmig, bei 1 Enthaltung 

Dagmar Voß hat die Wahl zur 2. Kassenprüferin angenommen. 

 

Zu Punkt 11: Anträge 
Es wurden drei Anträge fristgemäß beim Vorstand eingereicht (siehe Anhang). 

 

11.1 Johanna Süß stellt den Antrag keine freie Rücklage einzustellen 

➔ 36 einstimmig, bei 4 Enthaltungen des Vorstandes 

 

11.2 Johanna Süß stellt den Antrag 1.000,00 € in eine zweckgebundene Rücklage 

einzustellen (Vereinsjubiläumsfeier) 

➔ 36 einstimmig, bei 4 Enthaltungen des Vorstandes 

 

11.3 Kai-Uwe Dörr beantragt die Erhöhung der Mitgliedsbeiträge in Höhe von 

1,00 € pro Monat. 

➔ 36 einstimmig, bei 4 Enthaltungen des Vorstandes   
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Zu Punkt 12: Veranstaltungen 2024 

Vorstandssitzungen: 

➔ 07.03.2024  05.06.2024  02.10.2024 

➔ 03.04.2024  04.07.2024  07.11.2024 

➔ 02.05.2024  05.09.2024  01.12.2024 
 

Veranstaltungen 2024 

➔ Jahreshauptversammlung 2024:    03.05.2024 

➔ Kompaktseminar (Kinderschutz):    08.06.2024 

➔ Übungsleitersitzung:     19.09.2024 

➔ 1.-Hilfe-Kurs:       12.10.2024 

➔ Laterne-Lauf:      08.11.2024 

➔ Küken-Meisterschaft:     23.11.2024 

➔ Schauturnen       14.12.2024 

 
Zu Punkt 13: Verschiedenes 
 
Kai-Uwe bittet um freiwillige Unterstützung für kommende Veranstaltungen sowie für 

den Auf- und Abbau. Außerdem bittet er darum, dass die Übungsleitersitzungen gut 

besucht sind damit alle wichtigen Themen besprochen werden können. 

 

Bürgermeister Heiko Voß erläutert in seiner Ansprache Details zur Vertrags-

gestaltung des Sportplatzes und gibt einen Überblick über den aktuellen Stand der 

Schwimmhalle. Maren Biewald informiert in ihrer Ansprache über den aktuellen Stand 

des Fördervereins Schwimmhalle e.V. Des Weiteren berichtet sie über die Spenden, 

die der Verein an den TV Laboe geleistet hat. 
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Karl-Christian Fleischfresser meldet sich zu Wort und berichtet über eine Neuigkeit. 

Er hat die Turnerpresse der Partnergemeinde Neumarkt erhalten und erwähnt die 

bestehende Partnerschaft mit dem TV Laboe. Er zeigt sich beeindruckt von den 

Leistungen und Aktivitäten, die in dieser Zeitung vorgestellt werden. Karl-Christian 

Fleischfresser gibt die Zeitschrift an den Vorstand weiter, damit etwaige 

Adressänderungen aktualisiert werden können. 

 

Wolfgang Jahn meldet sich zu Wort und weist darauf hin, dass zu wenige Mitglieder 

das Sportabzeichen machen. Er bedankt sich bei Eckhard Roespel dafür, dass er 

sich die Mühe macht und die Abzeichen abnimmt. Wolfgang bittet die Mitglieder des 

TV Laboe, sich vermehrt für das Sportabzeichen zu engagieren, und regt dazu an, 

darüber nachzudenken. Karl-Christian Fleischfresser äußert seine Unterstützung und 

erwähnt, dass er ebenfalls das Sportabzeichen abgelegt hat. 

 

Kai-Uwe ehrt Johanna Süß und bedankt sich bei ihr, die nun ihre Tätigkeit an Bente 

Lantau übergibt. Im Namen des Vorstandes überreicht er Johanna Blumen und eine 

kleine Aufmerksamkeit. Ebenfalls bei Holger Schmidt, der nicht anwesend ist, 

bedankt sich Kai-Uwe. Sein Geschenk, um ihn zu ehren, wird ihm nach der 

Mitgliederversammlung überbracht. 

 

Mit Blumen bedankt sich Kai-Uwe im Namen des Vorstandes bei Ingrid Moscheik für 

ihre Tätigkeit als 2. Kassenprüferin und ihren engagierten Einsatz. 

 

Laura Hansen wird mit einem Blumenstrauß herzlich im Team als künftige 

Kinderschutzbeauftragte willkommen geheißen. 

 

Maren Biewald wird für die tolle Zusammenarbeit mit Blumen gedankt. 

 

Christoph Berlin und Robin Hansen werden mit einer kleinen Aufmerksamkeit 

herzlich im Team als Handballobmann und Turnwart willkommen geheißen. 
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Kai-Uwe Dörr bedankt sich für die Aufmerksamkeit und das Erscheinen. Er schließt 

um 21:22 Uhr die Jahreshauptversammlung 2024. 

 

1. Vorsitzender:    2. Vorsitzende:   Schriftwartin: 

Kai-Uwe Dörr    Franziska Kullig   Jessica Löllmann 
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Kassenbericht zur Jahreshauptversammlung des 
Turnverein Laboe von 1900 e.V. am 03.05.2024 

 
 
 
Salden der Konten bei der Förde Sparkasse 
 

Guthaben-
Saldo 

Girokonto Nr. 
60003035 

per 31.12.2023 68.913,00 EUR 

Guthaben-
Saldo 

Girokonto (REHA) 
Nr. 100064393 

per 31.12.2023 13.294,78 EUR 

Guthaben-
Saldo 

Geldmarktkonto Nr. 
100288323 

per 31.12.2023 74.033,89 EUR 

 
Barkasse 
Kassenwartin 

   

Barbestand 505,75 EUR  

 
 

Zusätzlich führt der TV Laboe das Sonderkonto für die Instandhaltungsrücklage 
(Beeke-Sellmer-Haus) des TVL, der VHS und der Gemeinde Laboe (Bücherei). Dieses 
Konto wird nur beim TVL geführt, gehört jedoch nicht zu unserem Vereinsvermögen. 

Guthaben-Saldo Konto Nr. 100544211  
der Förde Sparkasse 

per 31.12.2023 57.623,20 EUR 

Reparaturen 2023:  
Schilder und Beschriftung, Elektroarbeiten für insgesamt 1.665,55 EUR. 

 

Die Einnahmen des TV Laboe beliefen sich im Jahre 2023 auf   119.478,47 EUR. 

Dem gegenüber standen Ausgaben i. H. v.     118.180,52 EUR. 

 
 

Die Einnahmen setzen sich zusammen aus (genannt: Beträge > 500EUR): 

Mitgliedsbeiträgen 80.367,18 EUR 

Zuschüsse KSV Plön und LSV enthalten: 
Integration durch Sport, Zuschuss KSV zu 
Übungsleiter:innen mit C-Lizenz 

17.764,32 EUR 

Spenden 4.118,28 EUR 

Diese Aufstellung enthält den Hans-Korth-Integrationspreis mit einem Preisgeld von 
1.000,00 EUR, eine Einzelspende i.H.v. 200,00 EUR, sowie Spenden aus dem 
„Spendenschwein“.  
Spenden konnten wir ebenfalls über den Kieler Volksbank Powerbank Vereinslauf, das 
Los-Sparen der Sparkassen und von der VR Bank erhalten. 
 
An dieser Stelle sei dem Deutschen Marinebund e. V. sehr herzlich gedankt, der unser 
Sportplatz-Team unterstützt hat. 
 



Johanna Süß – Kassenwartin - Schwarzlandkamp 2 - 24235 Laboe 

Vom Förderverein PRO Schwimmhalle konnten wir erneut eine tolle Finanzspritze 
erhalten. 
Auch hier ein sehr herzliches Dankeschön für das andauernde Engagement und die 
unermüdliche finanzielle und moralische Unterstützung. 
 
Vielen Dank allen Spendern! 
 
 

REHA-Sport 3.254,38 EUR 

          
            

Die Ausgaben setzen sich hauptsächlich zusammen aus (genannt: Beträge > 500 EUR): 

Kosten für Übungsleiter - 55.172,50 EUR 

Geschäftsbedarf            - 19.303,10 EUR 

Ausgaben für Verbände  - 11.547,15 EUR 

Schwimmabteilung (nicht enthalten: Kosten 
für Übungsleiter) 

 
- 5.383,30 EUR 

Meldegebühren - 3.165,67 EUR   

Handballabteilung - 2.200,00 EUR 

Gesellige Veranstaltungen 
(Weihnachtsfeier) 

- 1.480,61 EUR 

Anschaffung neuer Geräte  - 1.293,15 EUR 

Vereinskleidung (Vereinsanzüge, 
Beflockungen) 

- 1.183,50 EUR 

Lehrgänge (Lehrgänge zur Erhaltung  der 
Lizenzen, Kampfrichter)  

 
- 931,05 EUR 

Weiterhin werden jährlich 2.038,90 EUR auf das Sonderkonto „Instandhaltungsrücklage“ 
überwiesen. 

                                               
 

Es ergibt sich für 2023 ein positiver Saldo von 1.297,95 EUR. 

 
     



 

TURNVEREIN LABOE 
Pressemappe für die Jahreshauptversammlung 2024 
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1. Tagesordnung 

 
Tagesordnung – Jahreshauptversammlung am 03. Mai 2024 
 
Wir laden alle Mitglieder des Turnverein Laboe zur Teilnahme an der Jahreshauptversammlung am 
Freitag, den 03.05.2024 um 19:00 Uhr in unser Vereinsheim ein. 
 
Tagesordnung:  
1. Eröffnung und Begrüßung  
2. Bekanntgabe der fristgemäß gestellten Anträge  
3. Ehrungen  
4. Jahresbericht des Vorstandes  
5. Kassenbericht 2023/Haushaltsplan  
6. Bericht der Kassenprüferin  
7. Bericht der Fachwarte  
8. Aussprache  
9. Entlastung des Vorstandes  
10. Wahlen/Neuwahlen 10.1. Kassenwart/Kassenwartin  

10.2. Sportwart/Sportwartin  
10.3. Frauenwartin  
10.4. Tanzwart/Tanzwartin  
10.5. Turnwart  
10.6. Turnwartin  
10.7. Schwimmwart/Schwimmwartin  
10.8. Handballobmann/Handballobfrau  
10.9. Beauftragter für den Kinderschutz – Änderung! 

11. Vorschläge/Anträge 
11.1. Antrag auf Einstellung einer freien Rücklage  
11.2. Antrag auf Einstellung einer zweckgebundenen Rücklage  
11.3. Antrag auf Erhöhung der Mitgliedsbeiträge – Änderung! 

12. Veranstaltungen 2024  
13. Verschiedenes  
 
Anträge zur Jahreshauptversammlung sind bitte spätestens 6 Wochen vor dem Versammlungstag 
schriftlich beim Vorstand einzureichen. 
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2. Bericht Vorstand Kai-Uwe Dörr 

 
Turnverein Laboe von 1900 e.V. - Jahresbericht 2023 

Bevor ich mit dem Rückblick beginne, möchte ich mich im Namen des Vorstandes wieder bei allen 
bedanken, die sich in unserem Turnverein engagieren und damit unsere vielfältigen Aktivitäten erst 
möglich machen. 

Wir bedanken uns bei all unseren Übungsleiterinnen, Übungsleitern und Helfern und Helferinnen. 
Genauso möchten wir wieder all unseren aktiven und passiven Mitgliedern danken. Gerade unseren 
passiven Mitgliedern möchte ich unseren besonderen Dank für ihre Treue zum Verein ausdrücken. 

Natürlich möchte ich mich auch wieder bei den Mitgliedern unseres Vorstandes für ihr Engagement 
und für ihre Arbeit bedanken.   

Unser Dank gilt auch den Unterstützern des TV Laboe, ohne Ihre Spenden wäre das eine oder 
andere nicht möglich gewesen.  

Ein Verein ohne die vielen Sportbegeisterten und Sporttreibenden Mitglieder macht wenig Sinn, ein 
Verein ohne die vielen engagierten Übungsleiterinnen, Übungsleiter, Helferinnen und Helfer, ein 
Verein ohne die vielen ehrenamtlich Tätigen kann nicht existieren. Daher nochmal vielen Dank und 
Anerkennung für die geleistete Arbeit und für das eingebrachte Engagement. 

Nun ein kurzer Überblick über unsere Mitgliedszahlen 
Im letzten Jahr hatten wir 161 Kündigungen und 146 Neueintritte. Die Kündigungen blieben unter 
der Kündigungszahl aus dem Jahr 2022.  
Zu Beginn dieses Jahres hatten wir 1329 Mitglieder, dass ist ein leichter Rückgang um 15 
Mitglieder gegenüber der Mitgliederzahl Anfang 2023. Insgesamt können wir mit der 
Mitgliederzahl zufrieden sein. Das Thema Mitgliedergewinnung wird uns auch dieses Jahr wieder 
beschäftigen. 

Was hat uns im letzten Jahr bewegt bzw. beschäftigt. 

Seit 2018 gilt die Datenschutzgrundverordnung. Wir haben lange gekämpft, um alle aus der 
Verordnung resultierenden Vorgaben zu erfüllen. Nun müssen wir uns geschlagen geben. Die Stelle 
einer bzw. eines Datenschutzbeauftragten konnten wir nicht besetzten. Wir haben jetzt einen 
externen Dienstleister herangezogen, dieser erledigt seine Arbeit allerdings nicht kostenlos. 

Die Stelle einer Integrationsbeauftragten/eines Integrationsbeauftragten ist leider auch vakant, hier 
benötigen wir dringend wieder Unterstützung in der ehrenamtlichen Tätigkeit. Integration ist und 
bleibt ein wichtiges gesellschaftliches Thema und Sport ist hier ein wichtiges Mittel, Integration für 
ältere und junge Menschen umzusetzen. 

Auf der Mitgliederversammlung im letzten Jahr haben wir eine neue Satzung beschlossen. Diese 
Satzung ist vom Amtsgericht und vom Finanzamt geprüft worden und ist im Vereinsregister 
eingetragen. 
Aktuell ist der Vorstand dabei, die aus der neuen Satzung hervorgehenden Ordnungen und Anlagen 
zu erstellen. 

Im letzten Jahr wurden die Verträge zur Nutzung des Stosch-Sportplatzgeländes durch unseren 
Vorstand aufgekündigt. Die Hauptgründe dafür waren Differenzen bei der Verteilung der durch die 
Gemeinde zur Verfügung gestellten Haushaltsmittel und die Pflege der hauptsächlich durch den 
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TVL genutzten Sportanlagen durch den VFR Laboe. Derzeit werden neue Vereinbarungen erarbeitet 
und wohl auch zeitnah abgeschlossen. Bis es neue Vereinbarungen gibt, wird der Bauhof bei der 
Pflege unserer Sportanlagen unterstützen.  

Zu guter Letzt, die Thematik einer Schwimmhalle in Laboe beschäftigte uns auch im letzten Jahr. 
Dem Engagement unserer Schwimmwartin Manuela und ihrem Team ist es zu verdanken, dass wir 
zumindest für einen Teil unserer Schwimmsparte die Möglichkeit geben konnten und können, im 
Hörnbad zu schwimmen. Leider können wir damit längst nicht den Bedarf decken.  
Wir haben aber die Hoffnung auf eine Schwimmhalle in Laboe noch nicht aufgegeben. Zum 
aktuellen Sachstand Schwimmhalle in Laboe können vielleicht unser Bürgermeister und Maren 
Biewald vom Förderverein Hallenbad Laboe e.V. einen kurzen Sachstand geben. 

Beim Förderverein Hallenbad Laboe e.V., namentlich bei dir liebe Maren, möchten wir uns hier 
noch einmal ganz herzlich für die finanzielle Unterstützung, die wir von euch bekommen haben, 
bedanken. 

Aber es gab im letzten Jahr natürlich auch wieder viele großartige Aktivitäten, mit sportlichen 
Erfolgen und viel Spaß. Zu den Veranstaltungen und Ereignissen wird unsere Sportwartin Svenja 
Roespel noch einen ausführlichen Rückblick geben. 

Zur Haushaltslage wird unsere Kassenwartin Johanna Süss beim nächsten Tagesordnungspunkt 
vortragen. 

Damit will ich den Jahresrückblick auf das Jahr 2023 abschließen.  

Die Termine für das Jahr 2024 werden wir auf der Homepage bekanntgeben. 

 
Ich danke euch für die Aufmerksamkeit und schließe den Jahresbericht 2023. 
 
Für den Vorstand 
Kai-Uwe Dörr 
1. Vorsitzender 
 
 
 

3. Mitgliederzahlen 
 
Neue Mitglieder 2023 +146 (Vorjahr 180) 
Kündigungen 2023 - 161 (Vorjahr 180) 
Mitgliederzahlen 01.01.2023 + 1344  
Mitgliederzahlen 01.01.2024 + 1329  
 
Laboe, 10.01.2024 
Manuela Fischer-Stoermer 
Geschäftsstelle TV Laboe/ Schwimmwartin 
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4. Termine 
 
Vorstandssitzungen 2024: 
 
Do, 07.03.2024   Mi, 03.04.2024 
Do, 02.05.2024   Mi, 05.06.2024 
Do, 04.07.2024   Do, 05.09.2024 
Mi, 02.10.2024   Do, 07.11.2024 
Mi, 04.12,2024 
    
Veranstaltungen 2024: 
 
03.05.2024  Mitgliederversammlung 2024 

08.06.2024  Kompaktseminar (Kinderschutz) 

19.09.2024  Übungsleitersitzung 

12.10.2024  Erste-Hilfe-Kurs 

08.11.2024  Laternelaufen 

23.11.2024  Kükenmeisterschaft 

14.12.2024  Schauturnen 

 
Vorschau 2025 
 
Planung Mitgliederversammlung 2025: 

 28.03.2025 
 
Planung Jubiläumsfeier 125-Jahre TVL 

 11.07. – 13.07.2025 
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5. Ehrungen Jubilare 

 
20 Jahre Mitgliedschaft: 

 Alma Luise Weber  
 Henriette Kohn 
 Jannik Ole Voß 
 Jens Weber 
 Marcus Ulrich 
 Michaela Weber 
 Stine Jahn 
 Svenja Voß 
 Thalea Sophie Weber 
 Theda Marie Weber 

 
30 Jahre Mitgliedschaft: 

 Alexandra Schnoor 
 Petra Jasch 

 
40 Jahre Mitgliedschaft: 

 Klaus Böge 
 Sönke Artkämper 
 Thomas Möller 

 
50 Jahre Mitgliedschaft: 

 Andreas Sindt 
 Dieter Danke 
 Ute Danke 
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6. Ehrung Elke & Ronald Hansen 

 
Liebe Elke, lieber Ronald, 

der Vorstand möchte sich heute bei euch Beiden herzlich für euer Engagement im Verein und 
speziell für euer Engagement auf dem Sportplatz bedanken. 
Ihr bietet sportliche Betätigung im Bereich der Leichtathletik vom Mai bis September, bei Wind und 
Wetter an. Dabei unterstützen euch auch unter anderen eure Jungs. Auch dafür großen Dank an 
Robin und Marvin. 
Ihr trainiert in der Saison rund 100 Kinder in der Altersspanne von  4 - 11 Jahren.  Dabei kann das 
Trainieren dann auch mal gerne einen spielerischen Charakter haben. 
Im letzten Jahr habt ihr auch noch eine Eltern-Kind-Gruppe auf dem Sportplatz ins Leben gerufen, 
in der Kinder von 2-6 Jahren mit ihren Eltern ganzjährig Sport treiben können. 
Neben dem sportlichen Engagement seid ihr immer bei der Pflege des Platzes und der 
Leichtathletikanlagen aktiv dabei, auch außerhalb von geplanten Arbeitseinsätzen. 
Die Pflege der Anlagen auf dem Sportplatz läuft momentan sehr schleppend, aber bald werden wir 
neue Verträge haben und durch die Gemeinde benötigtes Gerät bekommen. Der Bauhof kommt 
auch an seine Grenzen. Ich kann euch nur bitten, haltet noch ein wenig durch. 
Neben den ganzen Aktivitäten kümmert ihr euch zusätzlich um die eigene Fortbildung, bringt 
immer wieder neue Impulse in eure sportliche Tätigkeit auf dem Sportplatz oder Du, Elke, in der 
Du-kannst-das-Gruppe, welche montags stattfindet. 
Noch einmal, herzlichen Dank für euren Einsatz 
 
Für den Vorstand 
 
Kai-Uwe Dörr  
1. Vorsitzender 
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7. Bericht Sportwartin Svenja Roespel  

 

Bericht aus den Sparten 

Sehr geehrte Damen und Heeren bzw. Sportler und Sportlerinnen. 

Auch dieses Jahr soll es wieder einen Bericht aus den Sparten geben. Hierzu habe ich mir wieder 
Unterstützung von den Trainer/innen und Übungsleiter/innen geholt. 

Zunächst möchte ich einige Allgemeine Aktionen, Veranstaltungen und Erfolge erwähnen. 

- Erste-Hilfe-Kurs mit rund 22 Teilnehmer/innen 

- Am 06.05.23 wurde unsere Leichtathletikanlage auf Vordermann gebraucht 

- Sommerchallenge von Kaija Maus, Juliane losch und Michelle Erdmann 

- Ausbildung neuer Übungsleiter/Innen und Kampfrichter/Innen 

- Drei neue Schwimmtrainer 

- 500€ Spende der Kieler Volksbank  Michelle Erdmann erlief bei einem 5,5 km Lauf eine 
tolle Spende für die Turnsparte 

- Charity-Lauf der Initiative „Kein Kind ohne Sport“- Rund 53 Teilnehmer zwischen 2 und 80 
Jahren erliefen insgesamt 183 km. 

- 09.09.23 Sommerfest im Kurpark der Flüchtlingshilfe mit Siegerehrung der 
Sommerchallenge 

- Viele neue Sportangebote z.B. Pump it up, Cardio Kick oder Gymnastik für Männer über 50 
Jahre  

 

Nun zu unseren sportlichen Erfolgen. Zum Beispiel den Handballern. 

- Landesauswahl-Spielerin Lilly Behrens qualifiziert sich für die Sichtung des Deutschen 
Handballbundes für die Nationalmannschaft U15 

- Enna Lubitz qualifiziert sich für die Regionalauswahl für den Landesleistungsstützpunkt 

- Jönna Wieck und Nike Hamann qualifizieren sich anfang des Jahres für den Endkarder der 
Regionalauswahl und haben es auch geschafft!! 

- C-Jugend stand am Anfang des Jahres mit sieben Siegen und einer Niederlage auf dem 
ersten Platz. Am 25.03.23 holten sie sich mit weiteren guten Spielen die Meisterschaft. 
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o Für die tolle Leistung wurde die Mannschaft von der Jugendwartin des 
Kreishandballverbandes Plön Ann-Kathrin Lass geehrt und hatten die Ehre Rune 
Dahmke bei einem Meet & Greet kennenlernen  

- Weibliche B-Jugend qualifiziert sich für die SH-Liga 

- Weibliche C-Jugend beendet die Saison mit der Teilnahme am internationalen Sonderjyske 
Handball Cup neben schwedischen, dänischen und holländischen Mannschaften. 

- Zusätzlich nahmen die weibliche C- und B-Jugend beim Kleeblattturnier in Wellsee teil. 

- Großes Engagement von Lilly Behrens und Ida Berlin als Jugendschiedsrichter  Als 
Belohnung durften sie den Handballverband SH bei den Ostdeutschen Meisterschaften als 
Schiedsrichterinnen vertreten. 

- TV Laboe durch Ann-Kathrin Lass als Referentin für Kinderschutz und Gewaltprävention 
im Handballverband SH sehr aktiv 

- Großen Dank geht an dieser Stelle an Holger Schmidt für die hervorragende Arbeit als 
Handballobmann in den zurückliegenden Jahren. 

 

Auch unsere Turnerinnen feierten letztes Jahr tolle Erfolge. 

Wir sind im Januar 2023 mit dem Athletik-WK gestartet, bei dem es immer die sehr beliebten 
Pokale gibt und haben danach unsere Vereinsmeisterschaften im Feb. durchgeführt. Bei den Kreis-
Mannschaftsmeisterschaften in Raisdorf im März wurden wir erfolgreichster Verein im Kreis Plön 
und fuhren mit 3x Gold, 1x Silber nach Hause! Am 02.04.23 bei den Landes-
Mannschaftsmeisterschaften in Tornesch holte die Plön-Mannschaft mit Turnerinnen des TVLs die 
Bronze-Medaille. 

Bei den Kreis-Einzelmeisterschaften im Juni konnte der TVL wiederum mit 4x Gold, 3x Silber, 1x 
Bronze glänzen und so qualifizierten sich 4 Turnerinnen für die Landes-Einzelmeisterschaften.  

Am Kreis-Turnwettkampf und an den Liga-Wettkämpfen (mit 2 Mannschaften) haben wir 
erfolgreich teilgenommen, 3 Karis und 3 ÜL-Assis wurden ausgebildet, über die langen 
Sommerferien wurde eine Sommer-Challenge durchgeführt und am Ende der Ferien gab es das 
2.Trainingslager mit Übernachtung in der Turnhalle.  

Für unseren neuen "Kleinen" fand dann noch der Kreis-Küken-Wettkampf in unserer Jenner-Arp-
Sporthalle statt und das Schauturnen konnte endlich wieder in gewohnter Form und Größe 
durchgeführt werden. 

Hier ein kurzer Bericht Kinderleichtathletik: 

Kinderleichtathletik von Mai bis September, Jahrgang 2013 bis 2019. Es waren in der Saison 100 
Kinder auf dem Sportplatz, für alle Kinder ab 6 Jahre gab es die Möglichkeit das Sportabzeichen zu 
erreichen. 
Bei einigen scheiterte das Erlangen leider nur, weil die Kinder kein Schwimmabzeichen hatten, das 
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ist eine der Voraussetzungen für das deutsche Sportabzeichen. 

Beim Saisonabschluss im September waren 50 Kinder am Start, es gab Medallien und Geschenke, 
die von der Sparkasse und dem deutschen Marinebund e.V. gespendet wurden.. Vielen Dank dafür. 
In diesem Jahr starten wir am Montag 6.Mai ab 17 Uhr, mit 2 Gruppen ab Jahrgang 2020 bis zur 
Vollendung der Grundschule. 

Apropos Schwimmabzeichen, was war denn bei den Schwimmern los: 

Das Trainerteam TV Laboe Schwimmen freut sich über 142 meist aktive Schwimmer. 

Trotz eines erheblichen Mehraufwandes und diverser Schwierigkeiten bezüglich der Organisation 
der Schwimmgruppen, ist es uns gelungen auch weiterhin vielen Kindern das Schwimmen zu 
ermöglichen und Schwimmabzeichen zu erwerben.  

Die Hürden, die wir als Trainerteam im Hörnbad überwinden müssen, sind nicht nur längere 
Anfahrzeiten, endlose Wartelisten etc., sondern insbesondere die fehlenden freien Schwimmplätze 
aufgrund von notwendigen Gruppenwechsel, zum Beispiel vom Lehrbecken ins Tiefwasser. 

Angesichts begrenzter Kapazitäten ist es uns fast unmöglich Kinder oder Jugendliche, die 
anderweitig schon Schwimmabzeichen erworben haben, zusätzlich aufzunehmen.  

Diese erheblichen Erschwernisse haben zur Folge, dass wir insgesamt immer weniger Kinder mit 
einer höheren Schwimmausbildung, z.B. das Gold-Abzeichen, ausbilden können, ganz zu 
schweigen von so wichtigen Angeboten, wie die der Wassergewöhnung. 

Im Großen und Ganzen kann man mal wieder sagen, dass ein erfolgreiches sportliches Jahr hinter 
uns liegt. Um in diesem schon laufenden Jahr weiterhin so tolle Erfolge feiern zu können benötigen 
wir natürlich viel Unterstützung und neue Trainer/innen und Übungsleiter/Innen. Zum Beispiel die 
Eltern-Kind-Sportgruppe: Ein idealer Einstieg für alle Kinder ab 3 Jahren mit Begleitung, die sich 
spielerisch ausprobieren im laufen, rennen, springen, hüpfen, werfen... natürlich mit Spaß, Lied und 
Spiel. Oder auch die Kindertobestunde im Gymnastikraum.  

Sport ist nicht nur für die körperliche Fitness für Groß und Klein sehr wichtig, sondern unterstützt 
den Abbau von Stresshormonen. Wer leidet heutzutage nicht unter Stress. 

Mit unserem Sportprogram bieten wir viele Möglichkeiten sich körperlich auszupowern und uns fit 
zu halten. 

Zusätzlich fanden unsere drei größten Veranstaltungen des Vereines statt: Faschingsturnen, 
Laternelaufen und Schauturnen. Alle drei Veranstaltungen waren ein voller Erfolg.  

Eins kann man festhalten: Corona hat uns unser Schauturnen nicht kaputt gemacht. Ganz im 
Gegenteil. Jeder hat es genossen bei gemütlicher Atmosphäre einen Kaffee und ein Stück Kuchen 
zu verzehren und zu sehen, was für tolle Auftritte vorbereitet wurden. 

Auch das Faschingsturnen ist nicht mehr wegzudenken. Bei cooler Musik konnte in schönen 
Kostümen zwei Stunden lang getobt, getanzt und gelacht werden. Alle Helfer waren begeistert, wie 
viele Menschen es zu uns in die Halle geschafft haben. Auch um neue Mitglieder zu werben, sind 
solche Veranstaltungen ein Muss.  
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In Zusammenarbeit mit der Jugendfeuerwehr und dem DRK-Kindergarten haben wie der 
Probsteierplatz trotz schlechtem Wetter prall gefüllt. Beim Laternelaufen konnte man sich nach 
einem Marsch durchs Dorf eine warme Grillwurst und einen Glühwein oder auch Kinderpunsch 
abholen. Es ist einfach Wahnsinn, was trotz schlechten Wetters mit guter Laune und toller 
Teamarbeit möglich ist. 

Auf diesem Wege möchte ich mich persönlich bei allen Helfern und Helferinnen bedanken, die uns 
dieses Jahr tatkräftig unter die Arme gegriffen haben. Die Veranstaltung organisieren sich nicht von 
selbst und aus eigener Erfahrung weiß ich, wie viel Arbeit dahintersteckt. Viele von uns haben 
neben dem Trainerdasein noch eine Vorstandsrolle und dann noch eine Veranstaltung zu 
organisieren ist viel Verantwortung. Wir dürfen alle nicht vergessen, dass es ein Ehrenamt ist und 
wir das alle neben unserem Alltag noch meistern.  

Daher noch einmal einen großen Dank auch an alle Trainer/innen und Übungsleiter/innen für eure 
Engagement 

Definition von Engagement: Gefühl des Verpflichtetseins zu etwas bzw. und was ich persönlich viel 
schöner finde Einsatz aus Verbundenheit. 

Also lasst uns auch die nächsten Jahre noch verbunden sein und großartiges erschaffen. 

Vielen Dank 

Svenja Roespel (Sportwartin TV Laboe) 
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8. Bericht Integration Andrea Erdmann 

 
Als sich 2015 viele verzweifelte Menschen auf den Weg nach Europa machten, konnte noch 
niemand absehen, wie sich dies entwickeln würde. Ende 2021 befanden sich nach Angaben des 
UNHCR weltweit 89,3 Millionen Menschen auf der Flucht. Verstärkt wurde diese Situation durch 
den am 24.02.2022 begonnen Angriffskrieg Russlands auf die Ukraine, bei dem zu diesem 
Zeitpunkt noch niemand absehen konnte, wie lange dieser dauern wird und welche Auswirkungen 
diese auch auf Deutschland und die Flüchtlingssituation haben würde.  
Auch der TV Laboe wurde durch den Angriffskrieg auf die Ukraine vor weitere Herausforderungen 
gestellt. Wir erhielten nun zusätzlich zu den bereits bestehenden Aufgaben, wie der Weitergabe 
fachlichem Informations- und Orientierungswissen für Menschen mit Flucht- und 
Migrationshintergrund, nicht nur aus Laboe, sondern auch aus dem Umkreis vermehrt Anfragen von 
ukrainischen Familien für den Schwimm- und Sportbetrieb, denen wir wegen Trainermangels und 
fehlenden Hallenzeiten in der Jenner-Arp-Halle sowie im Hörnbad oftmals nicht nachkommen 
konnten.  
Im Frühjahr 2023 begann die Planung des jährlichen Sommerfestes, das auf Anfrage des 
Bürgermeisters dieses Mal größer und unter Teilnahme vieler örtlicher Vereine stattfinden sollte. 
Wie in jedem Jahr war ich wieder Mitglied des Planungsteams. 
Damit uns der Landessportverband das Sportmobil und die Hüpfburg zur Verfügung stellen konnte, 
mussten frühzeitig Förderanträge gestellt, Stellflächen abgemessen und Termine mit den Helfern 
abgesprochen werden. Viele weitere Treffen des Organisationsteams waren erforderlich, bis von A 
wie Abfallbeseitigung bis Z wie Zeltgarnituren alles organisiert und vorbereitet war. 
Am 10.09.2023 fand bei sommerlich heißen Temperaturen das Kurpark-Sommerfest „Von und für 
Laboe“ unter Teilnahme zahlreicher Vereine, Vereinigungen und Initiativen statt. Die Hüpfburg war 
eines der besonderen Anziehungspunkte für die vielen Kinder. Dieses ursprünglich einmal als 
Integrationsfest in überschaubarem Rahmen geplante Nachmittag ist nun mittlerweile seit 2018 
fester Bestandteil des Terminkalenders und Ort der internationalen Begegnung und des 
Austausches. 
Wie in jedem Jahr musste unter Einhaltung der Förderbedingungen zum Jahresende die 
Budgetabfrage und der große Sachbericht Stützpunktförderung gefertigt und mit dem 
Landessportverband abgestimmt werden.  
 
 
Seit 2016 war ich ausgebildete Sport- Integrationslotsin, deren Aufgabe und Ziel darin bestand, 
Geflüchtete und Menschen mit Migrationshintergrund in den Verein zu integrieren und sie dadurch 
am gesellschaftlichen Leben teilhaben zu lassen. Der TV Laboe wurde ebenfalls im Jahr 2016 
anerkannter Stützpunktverein im Programm „Integration durch Sport“ dessen inhaltliche Arbeit als 
Entwicklungsprozess zu verstehen ist, an dessen Ende Integration als selbstverständliche 
Querschnittsaufgabe in den Regelbetrieb implementiert und interkulturelle Öffnung als 
fortlaufender Vereinsentwicklungsprozess angelegt ist. 
 
Für den enge Kontakt und den bilateralen Austausch mit dem Integrationsteam des 
Landessportverbandes und den derzeit 43 Integrationslotsen und -lotsinnen in Schleswig-Holstein, 
besonders in den Corona-Jahren und die regelmäßigen Treffen und Seminaren mit anderen 
Integrations- Vereinen und   - Verbänden bin ich sehr dankbar, denn sie waren für mich als 
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Integrationslotsin eine große Unterstützung in dieser langen Zeit. 
Die Zusammenarbeit mit der örtlichen Flüchtlingshilfe war immer freundschaftlich, gut und 
zielführend. Durch konstruktiven Austausch konnten wir einige Hilfestellungen leisten und zur 
Problembewältigung beitragen. 
Mit dem Ablauf des 31.12.2023 habe ich dieses von mir initiiert und aufgebaute Projekt und mein 
Amt als Integrationslotsin aufgegeben.  Der TV Laboe ist nun nicht mehr Förderstützpunkt. 
Die weltweite Flüchtlingssituation ist nach wie vor eine große und kaum zu bewältigende Aufgabe 
und auch auf den TV Laboe warten diesbezüglich sicherlich noch große Herausforderungen. 
 
Andrea Erdmann 
Sport-Integrationslotsin für den Kreis Plön             März 2024 
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9. Kinderschutz 

 
Kinderschutz wird beim TV Laboe großgeschrieben und es ist erfreulich, dass es keine 
Vorkommnisse gab. Trotzdem ist die Arbeit wichtig. In jeder Schulklasse sitzen zwei bis drei 
betroffene Kinder laut Statistik. Diese Zahl finde ich persönlich viel erschreckender als 
Prozentangaben. Und wenn wir nur für eines der Kinder das Martyrium verhindern oder beenden 
können, haben wir viel erreicht.  
 
2023 zog sich Andrea Erdmann, eine wichtige und aktive Unterstützerin des Kinderschutzes und der 
Integration beim TV Laboe, mit ihren Aktivitäten zurück. Wir bedauern es sehr, bedanken uns 
herzlich für ihr unermüdliches Engagement, ihre vielen Ideen und wünschen ihr für die Zukunft 
alles Gute.  
 
Mit Franziska Kullig haben wir eine weitere ausgebildete Ansprechpartnerin für Kinderschutz in 
unserem Verein. Als eine der ersten gemeinsamen Projekte haben wir unseren Notfallordner 
überarbeitet und vereinfacht in der Handhabung. Der Notfallordner liegt in der Sporthalle, im 
Vereinsheim, im Gymnastikraum und auf dem Sportplatz aus. Bitte schaut alle in den Ordner und 
macht auch damit vertraut. Im Ernstfall, wenn das Herz rast, die Emotionen kommen, ist es gut, 
wenn ihr den Ordner schon kennt und euch daran festhalten könnt, was als nächstes zu tun ist und 
wo ihr Hilfe bekommt. Ihr seid nicht allein. Und bei Fragen oder im Ernstfall könnt ihr euch immer 
an Franziska oder mich wenden.   
 
Im letzten Jahr ist auch das Vorhaben entstanden, einen Präventionsordner für unseren Verein 
anzufertigen. Am Samstag, 8. Juni findet zum zweiten Mal ein Kompaktseminar mit der 
Sportjugend mit Übungsleitern, Vorstand und Jugendlichen ab 12 Jahren statt. Gerne können auch 
Eltern daran teilnehmen. In drei Gruppen erarbeiten wir unseren Präventionsordner.  
 
Wir werden vielleicht nie eine 100prozentige Sicherheit unseren Schützlingen geben können, aber 
wir können alles dafür tun, die Sicherheit zu erhöhen und die Augen offenhalten, um Übergriffe 
schnell und gezielt zu stoppen. Und wir suchen noch nach weiteren Mitstreitern. Gerne auch 
Männer – einfach melden.  
 
Franziska Kullig & Ute Winkler 
 


